
Förderverein Heimatpflege und traditionelles 
Brauchtum Rüthen e.V. 
www.handwerkerdorf-ruethen.de 

Niederschrift 

Anwesend: 

über die Jahreshaupt
Mitgliederversammlung am 
15.11.2024 in der Gaststätte 
Konrad Knickenberg, Hachtorstraße, 
14, 59602 Rüthen 

siehe Anwesenheitsliste 
{Anwesend waren 27 Personen) 
Die Anwesenheitsliste ist dem 
Original der Niederschrift beigefügt. 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den 

1. Vorsitzenden

Vorsitzender Krämer eröffnet die Versammlung und begrüßt die Anwesenden und 
teilt mit, dass sich Bürgermeister Weiken und Beigeordneter Betten entschuldigt 
haben und der Versammlung einen guten Verlauf wünschen. 

Insbesondere begrüßt er Ortsvorsteher Rudolf Fromme. Dieser überbringt die Grüße 
der Stadt und dankt dem Verein für die hervorragende Arbeit. 

TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 
der Beschlussfähigkeit 
Vors, Krämer stellt fest, dass zur heutigen Mitgliederversammlung durch Veröffentlichung in 
der örtlichen Presse satzungsgemäß geladen wurde und die Versammlung beschlussfähig ist. 
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Um die Anzahl der erschienenen Mitglieder festzustellen, ist eine Anwesenheitsliste im 
Umlauf, in der alle Mitglieder verzeichnet sind. 

Sollte sich jemand nicht in der Anwesenheitsliste finden, so kann er sich in die 
Anwesenheitsliste eintragen. Es wird kein Mitgliedsbeitrag erhoben. Der Vorstand beschließt 
dann noch, vor den Punkten mit Abstimmungs- oder Wahlcharakter, über die Aufnahme in 
den Förderverein, so dass diese Personen dann auch stimmberechtigt sind. 

Hiermit ist sichergestellt, dass satzungskonform verfahren wird. 

TOP 3: Verlesen der Tagesordnung 

Vorsitzender Krämer trägt vor, dass die Tagesordnung allen Anwesenden vorliegt 
und verliest diese. 

TOP 4: Gedenken der verstorbenen Mitglieder 
Vorsitzender Franz-Josef Krämer trägt vor, dass seit der letzten Jahreshauptversammlung am 
15.09.2023 folgende Mitglieder verstorben sind: 

- 30.10.2023 Herr Günther Ebbert 
- 09.01.2024 Herr Josef Ohrmann 
- 03.01.2024 Herr Frank Volmer 
- 11.06.2024 Herr Jürgen Steinmetz 
- 26.08.2024 Herr Dr. Kurt Haupt 

Um ihrer zu gedenken, bittet Vorsitzender Krämer die Anwesenden sich 
von den Plätzen zu erheben und bedankt sich anschließend. 

TOP 5: Berichte des Geschäftsführers und des Vorsitzenden 

Vorsitzender Krämer bedankt sich insbesondere bei den vielen freiwilligen Helfern 
und der Bevölkerung für die im vergangenen Jahr dem Förderverein gewährte 
Unterstützung. 

Seit der letzten Jahreshauptversammlung am 15.09.2023 wurden folgende Veranstaltunger 
aus__gerichtet: 

15.10.2023 Seilertag am Handwerkerdorf 

16.-17.12.2023 Adventmarkt 2023 mit Unterstützung durch die KG, SGV, 
St. Josef Kindergarten, Heimatverein, K. Krebsbach, Stadt Rüthen und der 
Werbegemeinschaft. 

01.05.2024 Maifest am Handwerkerdorf 

26.05.2024 Trödelmarkt 

August 2024 Feldmesse am Handwerkerdorf 

22.09.2024 Abbau des Maibaumes 
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Zur Organisation der v.g. Veranstaltungen und der lfd. Arbeiten wurden 8 Vorstandsitzungen 
abgehalten und die erforderlichen Arbeitseinsätze durchgeführt. 

TOP 6: Bericht des Kassenwartes 

Hubert Sauerbom gibt einen ausführlichen Kassenbericht zum Geschäftsjahr 2023, 
welcher mit einem sehr zufriedenstellenden Ergebnis abschließt. 

Vorsitzender Krämer bedankt sich bei Kassenwart Hubert Sauerborn für seinen 
Kassenbericht und die im abgelaufenen Jahr geleistete Arbeit. 

TOP 7: Bericht der Kassenprüfer 

Gerd Thiesbrummel berichtet, dass er und Th.eo Henneböhl die Kasse geprüft haben und sie 
feststellen konnten, dass die Kasse übersichtlich und fehlerfrei geführt worden sei. Die 
Prüfung habe zu keinerlei Beanstandungen geführt. Er beantragt die Entlastung des 
Kassenwartes Hubert Sauerhorn sowie des gesamten Vorstandes. 

Vors. Krämer dankt den Kassenprüfern. 

TOP 8: Aussprache über die Berichte 
Eine Aussprache wird nicht gewünscht. 

TOP 9: Entlastung--des-Vorstandes-·--·-------
Die Entlastung des Kassenwartes Hubert Sauerhorn sowie des gesamten Vorstandes erfolgt 
auf Antrag des Kassenprüfers Gerd Thiesbrummel einstimmig, 

TOP 10: Bekanntgabe der Neuaufnahmen 

Rainer Steinhoff 
Martin Simon 
Marco Morabito 
Herbert Gockel 
Herbert Wulfert 

Vorsitzender Krämer teilt mit, dass die v.g. Personen seit der letzten Mitgliederversammlung 
in den Förderverein aufgenommen wurden. Durch heutigen Beschluss wurde 

Susanne Temme 

aufgenommen. 

TOP 11: Wahlen 

Die Wahlen erfolgten unter den Punkten 11.1 bis 11.5 

Hiergegen erhob sich kein Widerspruch. 
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TOP 11.1 Wahl der/des Vorsitzenden 

Stellv. Vorsitzenden Burkhard Reine dankt dem Vors. Franz-Josef Krämer zunächst 
für die in den vergangenen Jahren geleistete Arbeit und gibt bekannt, dass der 
Vorstand Wiederwahl vorschlägt. 

Gibt es weitere Vorschläge? 

KEINE 

Die Wahl erfolgt einstimmig 

Vors. Franz-Josef Krämer bedankt sich für das ihm entgegen gebrachte 
Vertrauen und nimmt auf Befragen die Wahl an. 

Zu TOP 11.2 Wahl des Geschäftsführers 

Vorsitzender Krämer gibt bekannt, dass August Becker für eine 
Wiederwahl nicht zur Verfügung steht. Er teilt mit, dass August Becker 
bereits als Gründungsmitglied in der Zeit von 1997 bis 2001 den Posten 
des Geschäftsführer und erneut seit dem 30.03.2012 übernommen hat. 
Insgesamt hat er dieses Amt 16 Jahre bekleidet. Hierfür herzlichen 
Dank. 

Gibt es Vorschläge? 

... ........,_..._ ------........ .. --- - - ... ... 

- ,.,.. ......... ..... - ... �.......-----... - --
.

Der Vorstand schlägt Martin Simon vor und bittet ihn sich kurz 
vorzustellen. 

Martin Simon wird einstimmig gewählt. 

Martin Simon bedankt sich für das ihm entgegen gebrachte Vertrauen 
und nimmt auf Befragen die Wahl an. 

TOP 11.3 Wahl des Kassenwartes 

Vors. Krämer bedankt sich bei Hubert Sauerborn zunächst für die seit 
dem 23.03.2018 bis heute geleistete Arbeit (6 Jahre) und gibt bekannt, 
dass Hubert Sauerbom für den Rest seiner Wahlzeit und auch künftig 
als Kassenwart nicht mehr zur Verfügung steht und teilt mit, dass der 
Vorstand Marco Morabito vorschlägt. 
Gibt es weitere Vorschläge? 

Keine 

Wahl 

Marco Morabito wird einstimmig gewählt. 
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TOP 12 Jahresplanung 2024 I 2025 

Adventmarkt 2024 

Maifest 2025 + Aufstellung Maibaum 

825 Jahre Stadt Rüthen 

Trödelmarkt 

Feldmesse am Hexenturm 

TOP 13: Anträge 

Anträge liegen nicht vor. 

TOP 14 Bericht zum Projekt „Zeitlerei im Bibertal und 
Handwerkerdorf'' 

Ditmar Kruse gibt einen ausführlichen Bericht. 

Die Ausführungen werden zur Kenntnis genommen. 

... ... ...... --

TOP 15 Verschiedenes 

- .......... ......... ... .... ... -. 

Vorsitzender Krämer bedankte sich nochmals bei August Becker und Hubert 
Sauerbom für die geleistete Arbeit und überreichte ihnen ein Präsent und ernannte 
August Becker zum Ehrenmitglied 

0 /4-4---
(August Becker) 
Geschäftsführer 

�c»Mfr5
(Franz-Josef Krämer) 

Vorsitzender 
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